



Medienbericht | 11. November 2024

Austausch Gemeindepräsidien und Kantonsparlamentarier aus dem AüB

Am Samstag, 9. November 2024 haben sich alle Gemeindepräsidenten, die überwiegende Mehrheit der Kantonsrätinnen und Kantonsräte AR sowie ein Grossratsmitglied AI zu einem Austausch in Rehetobel getroffen. Auslöser war ein offener Brief vom Frühjahr der Kantonsräte aus Wald, Rehetobel, Grub und Heiden, die nach der Abstimmung zu den Gemeindestrukturen im letzten Jahr ein Weiterkommen gewünscht haben.

Der Austausch wurde durch den Verein Appenzellerland über dem Bodensee organisiert: Einerseits sollen die Teilnehmenden einen Austausch pflegen, um die politischen Bedürfnisse der Region in Herisau und Appenzell zu platzieren. Andererseits konnten verschiedene Ideen und Stossrichtungen diskutiert werden. Alt-Kantonsrat und Alt-Gemeindepräsident Erwin Ganz als Moderator hat beide Seiten erlebt und am Samstag als Moderator im Mehrzweckgebäude Rehetobel verschiedene Themen aufgegriffen. Auch für ihn war der erste Anlass dieser Art ein Erfolg.

Die Vielfalt der Region - Absichtsbekundung

Alle Teilnehmende waren sich einig, dass ein solcher Austausch regelmässig durchgeführt werden soll. Neben dem Themenblock Fusionen und der Mitgestaltung der Gesetzgebung zu den Gemeindestrukturen sollen zukünftig auch regionale Sichtweisen behandelt werden. Dies immer unter Berücksichtigung und mit Respekt gegenüber den verschiedenen Rollen und Staatsebenen.

Die Ausarbeitung und das Konzept für einen künftigen Rahmen dieser Austausche übernimmt Geschäftsführer Ralf Menet in Zusammenarbeit mit der Fachgruppe Gemeindepräsidien und dem Vorstand AüB. Dadurch soll das Appenzellerland über dem Bodensee eine noch kräftige und selbstbewusste Stimme erhalten und die relevanten Themen für die Region aktiv mitgestalten.

Dank

Wir danken den Menschen herzlich, welche sich in politischen Ämtern, Kommissionen und Vereinen im AüB einbringen, für ihr grosses Engagement. Auch mit unterschiedlichen Meinungen soll ein respektvoller Austausch möglich bleiben und wir laden alle Bewohnende ein, sich in positivgeführte Debatten einzubringen. Miteinander für ein starkes AüB!

Der Verein Appenzellerland über dem Bodensee umfasst die Gemeinden Grub, Heiden, Lutzenberg, Rehetobel, Reute, Wald, Walzenhausen, Wolfhalden sowie den Bezirk Oberegg. Zudem sind zahlreiche Unternehmen und Einzelpersonen Mitglieder des Vereins, der sich der Standortförderung verschrieben hat.

Kontakt:

Appenzellerland über dem Bodensee, Högli 672, 9427 Wolfhalden, www.aueb.ch
Geschäftsführer Ralf Menet, Email: ralf.menet@aueb.ch